



IDENTIFICACION DEL COMPORTAMIENTO DEL NIÑO VIOLENTADO EN SU PRIMERA CONSULTA CON EL ODONTOPEDIATRA

Edna Lesly Rivas Sanchez¹, Martha E. Garcia Martinez¹, Jaime Mendoza Tijerina¹, David Alberto Muzquiz Trejo², Alejandra Mendoza Cantu¹ y Hilda H.H. Torre Martinez¹

1 Facultad de Odontología, UANL , 2 Facultad de Ciencias Biológicas, UANL. leslyita@hotmail.com

El maltrato se define como cualquier acto u omisión del mismo realizado por individuos, instituciones o sociedad que priven a los niños de sus derechos constitucionales, su libertad y/o que dificulten su desarrollo óptimo, llámese así negligencia, abuso físico, abuso psicológico, abuso sexual entre otros. El manejo de conducta es la base de la odontopediatria, poca es la información en cuanto al manejo de pacientes violentados, aunque estos niños presentan características propias que hacen que su atención sea especial. El acercamiento a este tipo de pacientes tiene que ser diferente al de un paciente normal; esta es la base de nuestra investigación, poder identificar al paciente que ha sufrido de abuso y saber que trato se le debe dar. El **objetivo** fue observar la actitud de los niños víctimas de abuso durante su primera consulta con el odontopediatra. **Material y Método:** Se revisaron 80 niños y adolescentes de 4 a 15 años que cumplían con los criterios de inclusión del centro DIF Capullos, Guadalupe, Nuevo Leon, Mexico con algún tipo de abuso como el antes mencionado. Se sentó al niño en el sillón dental, se observó el comportamiento que este presentaba a la primera revisión intraoral realizada desde que fue víctima de abuso, se llenó una encuesta previamente formulada. **Resultados:** El 52% se encontraba aprehensivo, el 46.25% amigable y solo un 1.25% agresivo. **Conclusión:** No existe una relación entre el abuso y un comportamiento en la atención dental en niños con abuso.